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ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА МЕГИОНА 

от 22.12.2022 №3320

ОБ ОТМЕНЕ ПОСТАНОВЛЕНИЙ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА МЕГИОНА

Руководствуясь Законом Ханты-Мансийского автономного округа-Югры от 24.02.2022 №10-03 «О 
внесении изменений в отдельные законы Ханты-Мансийского автономного округа-Югры и признании 
утратившим силу закона Ханты-Мансийского автономного округа-Югры «О наделении органов мест
ного самоуправления муниципальных образований Ханты-Мансийского автономного округа-Югры 
отдельными государственными полномочиями по осуществлению деятельности по опеки и попечи
тельству»:

1.Признать утратившими силу постановления администрации города:
от 11.04.2019 № 665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам не

зависимо от их организацианно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение 
затрат на предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначе
нии ответственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 21.11.2019 №2493 «О внесении изменений в постановление администрации города от
11.04.2019 №665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам неза
висимо от их организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение 
затрат на предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначе
нии ответственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 13.02.2020 №264 «О внесении изменений в постановление администрации города от 11.04.2019 
№665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам независимо от их 
организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение затрат на 
предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью ребенка, 
оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначении ответ
ственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 26.11.2021 №2621 «О внесении изменений в постановление администрации города от
11.04.2019 №665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам неза
висимо от их организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение 
затрат на предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначе
нии ответственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 23.12.2021 №2874 «О внесении изменений в постановление администрации города от
11.04.2019 №665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам неза
висимо от их организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение 
затрат на предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначе
нии ответственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 07.04.2022 №922 «О внесении изменений в постановление администрации города от 11.04.2019 
№665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам независимо от их 
организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение затрат на 
предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью ребенка, 
оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначении ответ
ственных за организацию работы по выдаче сертификата».

от 14.07.2022 №1916 «О внесении изменений в постановление администрации города от
11.04.2019 №665 «Об утверждении порядка предоставления субсидии юридическим лицам неза
висимо от их организационно-правовой формы, негосударственным организациям на возмещение 
затрат на предоставление услуг по подготовке лиц, желающих принять на воспитание в свою семью 
ребенка, оставшегося без попечения родителей, на территории Российской Федерации и о назначе
нии ответственных за организацию работы по выдаче сертификата».

2. Настоящее постановление подлежит официальному опубликованию и вступает в силу с 
01.01.2023.

3. Контроль за выполнением постановления возложить на заместителя главы города по социальной 
политике.

О.А. ДЕЙНЕКА
глава города Мегиона

НОВОСТИ ОКРУГ А

ЮГОРСКИЙ ПРОЕКТ «АЛЛО, ВОЛОНТЕР!» 
ОТМЕЧЕН НА ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ

В РАМКАХ регионального проекта «Старшее поколение» региональным ресурсным центром 
развития социального обслуживания разработана технология «Алло,волонтер!».

С 2020 года данная технология реализуется в бюджетных учреждениях социального обслу
живания Югры. За это время к волонтерам обратились более трех тысяч человек.

Общение с пожилыми людьми ведут волонтеры «серебряного» возраста. Они интересу
ются у своих подопечных о самочувствии, настроении, планах на день, возможных проблемах, 
информируют о мерах социальной поддержки,телефонах горячей линии,отвечают на вопросы, 
подбадривают и поздравляют с праздничными датами.

Более подробная информация размещается на сайте http://allo-volonter.tilda.ws/. Там же 
можно оставить заявку и стать волонтером в проекте «Алло,волонтер!».

Отметим, в 2022 году региональный ресурсный центр развития социального обслуживания 
за разработанную и внедренную технологию «Алло, волонтер!» удостоился грамоты и памят
ной медали «За бескорыстный вклад в организацию Общероссийской акции взаимопомощи 
«#МыВместе».

СУРГУТЯНИН ПОЛУЧИЛ ГЛАВНЫЙ ПРИЗ КОНКУРСА 
«МОЛОДОЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ЮГРЫ-2022»

БИЗНЕСМЕН ИЗ СУРГУТА Руслан Рахимов признан лучшим молодым предпринимателем 
Югры. Его цветочный супермаркет оценили члены жюри конкурса «Молодой предприниматель 
Югры-2022».

Руслан Рахимов - владелец цветочного супермаркета «Дом цветов». До того, как открыть 
«Дом цветов»,Руслан Рахимов занимался рекламой, перетяжкой мебели, продажей новогодних 
ёлок. В новом деле преимуществом стал сервис: «Дом цветов» работает круглосуточно,и кро
ме опытных флористов в салоне есть администраторы. Сургутяне этот подход оценили.

«У нас 180 конкурентов, и по меньшей мере две трети не разделяют флористику и адми
нистрирование, - поясняет Руслан Рахимов. - То есть флорист выполняет роли и кассира, и 
администратора, ну и букеты оформляет. Из-за этого скорость обслуживания страдает. А у нас 
функционал разделён. Если вы нам написали в соцсети, в мессенджеры, на сайт и заказали 
цветы,время ответа будет 1-2 минуты,а выдача заказа - через 15 минут».

Такой подход к бизнесу оценило жюри конкурса «Молодой предприниматель Югры-2022». 
Руслан Рахимов победил в номинации «Бизнес в сфере торговли». Это уже второй успех 
сургутянина на этом конкурсе. В 2019 году Руслан Рахимов победил с проектом по продаже 
новогодних ёлок.

«Молодой предприниматель Югры» - ежегодный конкурс регионального фонда поддерж
ки предпринимательства «Мой Бизнес». Традиционно его участниками становятся молодые 
бизнесмены и самозанятые в возрасте от 14 до 35 лет. В этом году на конкурс заявились 
132 предпринимателя, 70 из них преодолели предварительный отбор. Они смогли пройти 
бизнес-курс с экспертами. Интенсив длился 10 недель, молодые предприниматели изучали 
рынок,оценивали риски и ресурсы,«прокачивали» свои навыки. В итоге до финала дошли 23 
югорчанина. Они презентовали свои бизнес-проекты перед членами жюри. Эксперты оце
нивали финансовые показатели, конкурентоспособность, социальную значимость, количество 
рабочих мест,масштабируемость и инновационность. На защите каждый участник получил экс
пертную оценку своего бизнеса и рекомендации по его улучшению.

В результате почётное звание «Лучший молодой предприниматель Югры» получили четверо 
югорчан в разных номинациях,ещё пятеро бизнесменов стали победителями спецноминаций. 
Общий призовой фонд составил 550 тысяч рублей.

«Этот конкурс о развитии молодёжных предпринимательских проектов. Начиная с 2011 
года,в нем приняли участие 693 молодых предпринимателя. Из них 30 - представили Югру на 
всероссийском конкурсе “Молодой предприниматель России”,девять стали его победителями 
в различных номинациях»,- отметила на торжественной церемонии награждения победителей 
губернатор Югры Наталья Комарова.

Организатор проекта - фонд поддержки предпринимательства Югры «Мой Бизнес» при 
поддержке компании «ЛУКойл». Конкурс был проведён в рамках нацпроекта «Малое и сред
нее предпринимательство и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы».

ДВА НОВЫХ «ФЕРМЕРСКИХ ОСТРОВКА» 
ОТКРЫЛИСЬ В ЮГРЕ

В СУРГУТЕ И НИЖНЕВАРТОВСКЕ открылись два новых «Фермерских островка». Они ра
ботают в торговых сетях «Перекресток» и «Пятерочка» в формате «магазин в магазине».

«Фермерский островок», открывшийся в Сургуте, стал первым в России магазином такого 
формата в сети «Перекрёсток». В Нижневартовске «островок» начал работу на территории 
магазина торговой сети «Пятёрочка».

«Открытие “фермерских островков’’ на территории крупных торговых сетей является огром
ным преимуществом для местных товаропроизводителей ввиду получения локации с высоким 
трафиком на льготных условиях, возможности изучения производителями потребительского 
спроса на свою продукцию и оценки дальнейших перспектив развития, повышения уровня 
доверия и узнаваемости продукции. В Югре в 2023 году планируется открыть до 10 “фермер
ских островков”», - отметил директор департамента экономического развития - заместитель 
губернатора Югры Роман Генкель.

Всего в Югре работают три «Фермерских островка». Первый был открыт в Сургуте 1 ноября 
на территории магазина торговой сети «Пятёрочка».

В «фермерских островках» можно приобрести качественную и свежую продукцию югорских 
товаропроизводителей: молочную продукцию, продукцию из мяса и рыбы, салатную зелень, 
чайные наборы,сухие специи,дикоросы.

Напомним, АО «Корпорация МСП» совместно с АО «Тандер» и Х5 Group при поддерж
ке правительства Ханты-Мансийского автономного округа - Югры реализует пилотный про
ект «Фермерский островок» в формате «магазин в магазине». Проект реализуется в рамках 
подписанного ранее соглашения о сотрудничестве и взаимодействии между департаментом 
экономического развития Югры,департаментом промышленности Югры,ООО «Агроторг» и АО 
«Корпорация МСП».

В ЮГРЕ ПРИНЯТ ЕДИНЫЙ СТАНДАРТ ОКАЗАНИЯ 
КОМПЛЕКСНЫХ УСПУГ ЛЮДЯМ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ
НА ЗАСЕДАНИИ правительства,которое провела 17 декабря губернатор Югры Наталья Ко

марова, утверждено распоряжение «О стандарте межведомственного сопровождения людей 
с инвалидностью и членов их семей при получении медицинской помощи,образовательных 
услуг,навыков культурной и профессиональной компетенции,услуг по реабилитации и абили- 
тации,участии в физкультурно-оздоровительных мероприятиях в Югре».

http://allo-volonter.tilda.ws/
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«Документ разработан в целях обеспечения комплексного сопровождения людей с инва

лидностью и интеллектуальными нарушениями в соответствии с моими поручениями по 
результатам личного приема граждан 27 августа 2022 года. Проект уже прошел обсуждение, 
апробирован в рамках пилотного проекта на предмет межведомственного взаимодействия по 
совместному приказу профильных департаментов», - подчеркнула губернатор Югры Наталья 
Комарова.

Директор департамента социального развития Тереза Пономарева отметила,что ранее реа
лизация социальных услуг в данной сфере регулировалась множеством отдельных отраслевых 
приказов.

«Стандарт включает в себя медицинское,образовательное направления,услуги социальной 
защиты населения, культуры,спорта. Он нацелен на то, чтобы услуги людям с инвалидностью 
предоставлялись в проактивном, беззаявительном режиме. Если раньше у нас действовали 
порядка семи межведомственных приказов,то сейчас все положения собраны в едином доку
менте. Это очень удобно как для граждан,так и для органов государственной власти. Все услу
ги,которые полагаются инвалидам,будут в обязательном порядке предложены и оказаны. Мы 
нацелены на то,чтобы предоставить возможность человеку с инвалидностью вести активный, 
независимый образ жизни,своевременно получать образование,работать и беспрепятственно 
посещать учреждения социального обслуживания,культуры,физической культуры и спорта»,- 
обозначила Тереза Пономарева.

Также в распоряжении говорится,что межведомственный стандарт определяет форму,сро
ки и механизм взаимодействия участников сопровождения людей с инвалидностью и членов 
их семей, представляя собой систему мер по поддержке активной жизнедеятельности, разви
тия личностных способностей инвалидов,в том числе детей,созданию условий для предупреж
дения негативных последствий и различных социальных проблем.

В ЮГРЕ УВЕЛИЧЕНО ФИНАНСИРОВАНИЕ 
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, 

ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ
ИЗМЕНЕНИЯ в постановление о выделении бюджетных ассигнований из резервного фон

да Югры приняты 17 декабря на заседании правительства автономного округа, которое прове
ла губернатор Югры Наталья Комарова.

Предусмотрена корректировка средств на приобретение благоустроенных жилых помеще
ний для обеспечения граждан, имеющих право на их получение,а также детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. В результате изменений общий объем средств резерв
ного фонда Югры на обеспечение жильем детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей,возрастет с 1 миллиарда 279 миллионов 874 тысяч до 1 миллиарда 369 миллионов 
628,5 тысячи рублей.

Как пояснила исполняющая обязанности директора департамента по управлению государ
ственным имуществом Ханты-Мансийского автономного округа - ЮгрыТатьяна Мирошник, в 
рамках постановления предполагается приобретение квартир в таких муниципальных образо
ваниях,как Нягань,Урай.Когалым,Нижневартовск,Ханты-Мансийск,Югорск,Белый Яр Сургутско
го района и поселок Сосьва Березовского района.

«Это завершающее мероприятие по приобретению жилья для обеспечения граждан,имею
щих право на его получение,- детей-сирот и детей,оставшихся без попечения родителей. По 
решению правительства автономного округа для обеспечения детей-сирот в муниципальных 
образованиях приобретено 402 квартиры в 13 муниципальных образованиях», - сообщила Та
тьяна Мирошник.

Губернатор Югры Наталья Комарова обозначила,что данные меры не снимают обязательств 
с муниципалитетов продолжать работу в этом направлении в рамках своих полномочий.

«В данном случае речь идет о перераспределении ассигнований. Это прямые приобре
тения за счет окружного бюджета. Мы выполнили большой объем обязательств перед деть- 
ми-сиротами и детьми,оставшимися без попечения родителей,в части обеспечения жильем. 
Но если говорить о жилье,приобретенном муниципалитетами,то там результат иной. На учете 
из более чем 900 человек останется еще около 50. Поэтому по действующему порядку му
ниципальные образования должны продолжить эту работу»,- подчеркнула Наталья Комарова.

БЕЗОПАСНОСТЬ ВЕРТОЛЕТНЫХ ПЕРЕВОЗОК «ЮТЭЙР» - 
ВЫШЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ ЭТАЛОННЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ автономного округа состоялось рабочее совещание на тему развития 
пассажирских перевозок воздушным транспортом на территории Ханты-Мансийского авто
номного округа,которое провела губернатор Югры Наталья Комарова.

Участниками совещания стали первый заместитель губернатора Югры Алексей Охлопков, 
заместитель губернатора Югры АзатИслаев, директор департамента дорожного хозяйства и 
транспорта Югры Константин Гребешок, генеральный директор ПАО «Авиакомпания “ЮТэйр”» 
Андрей Мартиросов.

«Эта встреча важна для правительства автономного округа как одного из учредителей ави
акомпании. Ключевая тема нашей встречи - это текущая актуальная ситуация,финансово-эко
номическое положение компании, планы по ее развитию и повышение качества оказываемых 
услуг. В Центр управления регионом поступают обращения от югорчан с жалобами на каче
ство оказываемых услуг. Запрос жителей автономного округа простой - качественный сервис 
и безопасные полеты. Нужно эти запросы удовлетворить», - отметила глава региона.

Генеральный директор авиакомпании «ЮТэйр»» Андрей Мартиросов рассказал об итогах 
деятельности компании за 2022 год,а также поделился планами на следующий год.

Подводя итоги работы в Ханты-Мансийскомавтономном округе за год,генеральный дирек
тор авиакомпании подчеркнул,что «ЮТэйр» ежегодно увеличивает количество рабочих мест.

«Увеличиваются темпы налогов и сборов,которые поступают в консолидированный бюджет 
Югры и местные бюджеты. Поэтому очень важно поддерживать в округе развитие авиацион
ной отрасли и людей, которые в ней заняты», - отметил Андрей Мартиросов.

«В 2023 году также планируем достаточно устойчивый операционный результат»,- отметил 
глава авиакомпании.

Заместитель губернатора Югры Азат Ислаев, курирующий сферу дорожного хозяйства и 
транспорта,отметил,что авиакомпания «ЮТэйр» демонстрирует высокие показатели,несмотря 
на беспрецедентное санкционное давление.

«Авиационная отрасль - одна из самых пострадавших из-за санкций. Это связано с техни
ческим и программным обеспечением. Ситуация в стране достаточно сложная. При этом пра
вительством России принят ряд мер, направленных на стабилизацию ситуации в индустрии. 
Сегодня мы видим результаты работы в этом направлении. «ЮТэйр» - это одна из уникальных 
компаний в России, которая практически полностью выкупила свои лизинговые борты. Она 
работает совместно с правительством автономного округа, для нас важно обеспечивать ста
бильность пассажиропотока»,- отметил Азат Ислаев.

В ЮГРЕ СТАРТУЕТ ЗИМНЯЯ НЕДЕЛЯ ДОБРА
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «Зимняя неделя добра» вновь стартует в Югре. Она прод

лится с 19 по 25 декабря. Стать участником акции - сделать подарок, доброе дело нуждаю
щимся могут югорчане всех возрастов.

Напомним,благотворительная акция проводится в автономном округе с 2020 года и счита
ется традиционной. В ней принимают участие все муниципальные образования автономного 
округа.

Организаторами мероприятия выступают правительство Югры,фонд «Центр гражданских и 
социальных инициатив Югры»,добровольческие объединения и социально ориентированные 
некоммерческие организации автономного округа.

По традиции волонтеры будут организовывать мероприятия и сбор подарков для детей, 
оставшихся без попечения родителей, юных пациентов медицинских учреждений, одиноких 
пенсионеров, семей военнослужащих и мобилизованных. Каждый желающий может внести 
свой вклад в копилку добрых дел - поздравить с праздником одинокого соседа, сводить детей 
на каток, отправить поздравление одинокому человеку. Общеизвестно, что добрые дела изме
няют мир в лучшую сторону.

«Зимняя неделя добра» включает в себя серию акций, направленных на поддержку неза
щищенных слоев населения, формирование общечеловеческих ценностей, воспитание добра, 
милосердия, взаимопомощи. В их числе акции «Новогоднее чудо»,«Новый год в каждый дом», 
«Добрая почта»,конкурс молодых семей «Семейный чек-лист#Счастливы Вместе».

Следить за ходом мероприятий,присоединиться к ним,получать информацию о пунктах при
ема подарков и писем можно в группе социальной сети «ВКонтакте»: https://vk.com/ludidobro 
и на сайте ИНрз://юграрядом.рф.

Также в период «Зимней недели добра» югорчане поддержат ряд всероссийских проектов, 
таких как «Елка желаний» - специальная акция всероссийского проекта «Мечтай со мной», в 
рамках которого люди, желающие совершить добрый поступок, находят тех, кто нуждается в 
помощи,дарят им подарки и исполняют желания.

Старт акции дала 18 декабря губернатор Югры Наталья Комарова, которая первой сняла с 
«Елки желаний» первые три шара и помогла детям осуществить свою мечту.

В рамках федеральной акции «Поздравление пожилых людей» пройдет «Серия Серебряных 
мастер-классов»,трансляция мастер-классов будет организована на муниципальных информа
ционных площадках,присоединится к ней можно Вконтакте: https://vk.com/ludidobro.

Акция «Подари чудо детям», организованная Гуманитарным добровольческим корпусом, 
направлена на привлечение внимания общества к жизни детей, пострадавших от военного 
конфликта на территории ДНР и ЛНР. Желающие порадовать их могут принести подарочные 
наборы со сладостями, мягкими игрушками в пункты сбора, которые находятся в каждом му
ниципалитете автономного округа.

В рамках международной акции «С новым годом, ветеран!» волонтеры Победы в канун но
вого года навестят инвалидов и ветеранов Великой Отечественной войны и Второй мировой 
войны всех категорий,в том числе тружеников тыла,узников концлагерей,жителей блокадного 
Ленинграда, а также ветеранов локальных войн и специальной военной операции, вручат им 
подарки,скажут личное «спасибо» за мирное небо над головой.

В этом году по итогам Зимней недели добра в Югре пройдет Добрый Квартирник, на ко
тором будут подведены итоги проекта,озвучены все имена и цифры. В Добром Квартирнике 
можно стать как зрителем,так и участником,выступив в прямом эфире с творческим номером.

Подробную информацию об акциях и проектах Зимней недели добра можно найти на 
сайте ЬйрэУ/юграрядом.рф.

БОЛЕЕ 400 РЕБЯТ СО ВСЕГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА 
ПРИЕХАЛИ В ХАНТЫ-МАНСИЙСК 

НА ЮГОРСКУЮ НОВОГОДНЮЮ ЕЛКУ
В ОКРУЖНОЙ СТОЛИЦЕ прошла югорская новогодняя елка. На праздничное мероприятие 

съехались более 400 детей со всей Югры. Это ребята,отличившиеся в учебе,спорте и творче
стве,дети социальных категорий - с ограниченными возможностями здоровья,из неполных и 
многодетных семей,а также юные жители ДНР и ЛНР.

Мероприятие традиционно проходило в концертно-театральном центре «Югра-Классик».
«Для нашего коллектива новогодняя елка -  это самое любимое событие, мы видим очень 

много счастливых детских лиц. Мы организовали несколько мастер-классов для детей, кото
рые провели югорские мастера,они вместе с детьми украшали новогодние пряники,созда
вали икебаны и открытки. Также мы подготовили интерактивную программу у елки с Дедом 
Морозом,Снегурочкой и любимыми персонажами»,- сказала директор концертно-театрально
го центра «Югра-Классик» Екатерина Пынзарь.

Примечательно,что в этом году ребята помимо традиционного сладкого набора получили в 
подарок интерактивную музыкальную книгу. Сказку написала детский писатель из Ханты-Ман
сийска Наталья Пивоварчик.а иллюстрации нарисовала югорская художница Алена Черкаши- 
на.

Сказка о том,что народное искусство совсем не скучное,оно может быть современным,акту
альным, развиваться, сохранять традиции и дарить новые возможности. На страницах книжки 
есть куар-коды,в которых содержится информация о народных музыкальных инструментах,где 
и как они появились.

Книга очень понравилась девятилетней Ирине Клокиной из Сургута. Она занимается форте
пиано в детской школе искусств № 2 уже три года,в этом году победила во многих междуна
родных музыкальных конкурсах.

«Дочь занимается музыкой,поэтому книга про музыкальные инструменты пришлась по душе. 
Дочь в восторге. Она участвовала в мастер-классе,где сделала новогоднего оленя из мозаики, 
посетила фотозоны,поиграла с Дедом Морозом. Благодарим правительство Югры за подарок 
и замечательный праздник,- сказала мама девочки Алена Клокина.

ЮГРА ВПЕРВЫЕ ПРИНИМАЕТ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ «ДЖУНИОР ЕЖФн

17-18 ДЕКАБРЯ в Ханты-Мансийске проходил международный дискуссионный клуб «Джу
ниор ЕЖФ». Мероприятие организовано в партнерстве с Евразийским детским сообществом 
и фондом общественной дипломатии «Евразийское объединение женщин - региональных ли
деров» при поддержке правительства Югры.

Участницами мероприятия, проводимого в Югре впервые, стали молодые девушки в воз
расте от 14 до 18 лет из регионов России - победители олимпиад,спортивных соревнований, 
конкурсов,хакатонов,форумов в сфере IT-технологий,креативных индустрий,а также эксперты, 
специалисты профильных департаментов правительства Югры.

Напомним, идея создания клуба была предложена губернатором Югры Натальей Комаро
вой, являющейся координатором проекта Евразийского объединения женщин - региональных 
лидеров, и поддержана председателем Совета Федерации Федерального Собрания России 
Валентиной Матвиенко.

В рамках международного дискуссионного клуба прошел конкурс эссе «Северные регионы. 
Возможность и перспективы», в котором приняли участие 24 девушки. Участницы конкурса 
разработали проекты, направленные на развитие предпринимательства,спорта,досуговых уч
реждений, креативных и творческих индустрий.

В ходе дискуссионного клуба состоялось обсуждение идей, проектов и способов их реа
лизации. Генеральный директор Евразийского объединения женщин - региональных лидеров 
Ирина Гайченцева рассказала о наработанном опыте,социально значимых проектах, разрабо
танных ранее и реализуемых женщинами - лидерами Уральского федерального округа. В их 
числе проект певицы,посла доброй воли Веры Кондратьевой «Югра. Женщины. Победа»,про
ект фонда «Женская солидарность» - создание Центра помощи детям мобилизованных граж
дан,организация педагогами бесплатных дополнительных обучающих,развивающих занятий с 
детьми. Ирина Гайченцева подчеркнула,что одна из целей Евразийского объединения женщин 
- создание женской инициативы и тиражирование положительного опыта женщин-лидеров.

Представитель Евразийского детского сообщества, преподаватель Business Kids Анастасия 
Сосипатрова провела с участницами практический семинар,на котором они учились превра
щать идею в бизнес-проект,просчитывать риски,работать на результат.

Начальник отдела образовательных технологий фонда «Центр гражданских и социальных 
инициатив Югры» Александр Медков рассказал участницам дискуссионного клуба о социаль
ном проектировании и его правилах. Он также проинформировал участниц клуба о мерах 
поддержки,которые существуют в Югре,грантовой системе,школе инициативного бюджетиро
вания и других ресурсах.

https://vk.com/ludidobro
https://vk.com/ludidobro
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Александр Медков отметил, что юный возраст не является препятствием для получения i 

грантов на реализацию проектов. Фонд уделяет большое внимание работе с молодыми - об- i 
учает правилам проектирования,осуществляет консультационную поддержку. 1

«На сегодняшний день для молодежи от 14 лет, а это тот возраст, когда человек получает 1 
паспорт, предоставляется большое количество возможностей для реализации идей, - подчер- 
кнул Александр Медков. - В конкурсе для физических лиц на получение гранта губернатора , 
Югры ежегодно участвует молодежь от 14 лет и старше. Вчера были объявлены результаты t 
очередного конкурса. В числе победителей много проектов,представленных школьниками». i

В ходе работы клуба его участницы познакомились с достопримечательностями Хан- t 
ты-Мансийска, посетили Центр народных художественных промыслов и ремесел, Музей гео- 1 
логии нефти и газа.

В конце дня были подведены итоги конкурса “Северные регионы. Возможности и пер- 
спективы» и состоялось торжественное награждение участников.

С приветственным словом к конкурсантам обратилась директор департамента обществен- | 
ных, внешних связей и молодежной политики Югры Елена Шумакова. t

Руководитель ведомства отметила,что работы,представленные на конкурс эссе - наглядное i 
подтверждение того,что эффективная проектная деятельность возможна со школьной скамьи. 1 

«Ваши работы посвящены тому, как улучшить среду, сделать комфортнее поселок, город, 1 
регион,в котором вы живете,создать дополнительные возможности для самореализации, рас- ' 
крытия талантов. И это особенно ценно - вы сами проектируете место, в котором хотите жить , 
и развиваться»,- подчеркнула Елена Шумакова. ■ t

По словам руководителя ведомства, в следующем году Югра начнет председательствовать i 
в Северном форуме, на площадке которого проект дискуссионного клуба получит свое про- i 
должение. Елена Шумакова предложила участникам клуба совместно сформировать повестку 1 
работы молодежного крыла Северного форума, главный вопрос которой - что нужно сделать, 1 
чтобы молодежи было интересно оставаться на Севере и возвращаться после учебы в север- ' 
ные регионы. Директор департамента отметила, что актуальность этого вопроса отражена в , 
эссе участниц конкурса. i

«В Северном форуме Югра возглавляет также рабочую группу по развитию креативных ин- i 
дустрий. Большинство ваших работ посвящены именно этому направлению. Будет правильно, i 
если в этой рабочей группе появятся молодые эксперты,- сказала Елена Шумакова. - Предла- 1 
гаю вместе поработать на этой международной площадке. Уверена,что,объединив усилия, мы 1 
сможем сделать северные территории привлекательнее для жизни и работы».

Дипломы победителей были вручены 10 участникам конкурса,6 человек награждены специ- , 
альными призами. ,

По завершении работы дискуссионного клуба его участники продолжили знакомство с i 
Югрой - посетили галерею-мастерскую Геннадия Райшева и этнографический музей под от- i 
крытым небом «Торум Маа». 1

НАТАЛЬЯ КОМАРОВА ПЕРЕИЗБРАНА 
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТОМ ФЕДЕРАЦИИ ШАХМАТ РОССИИ j

ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ Наталья Комарова приняла участие в XV съезде общероссийской об- • 
щественной организации «Федерация шахмат России»,который накануне состоялся в Москве. 1 
Его ключевым вопросом стали выборы президента и вице-президентов организации. '

Съезд открыла церемония вручения «Золотых знаков ФШР». Почетные награды получи- , 
ли вице-президенты ФШР - заместитель председателя Государственной Думы Федерального , 
Собрания Российской Федерации Александр Жуков и губернатор Югры Наталья Комарова, i 

По итогам голосования на съезде большинством голосов руководителем избран действу- i 
ющий глава Андрей Филатов. Наталья Комарова, как вице-президент, поддержала своего кол- i 
легу. 1

Напомним,Андрей Филатов является президентом Федерации шахмат России с 2014 года. ' 
За это время российские спортсмены пять раз участвовали в финальных поединках за титул 
чемпиона мира и становились вице-чемпионами мира,четыре раза становились чемпионами , 
мира по блицу, дважды выигрывали Кубок мира и 9 раз становились чемпионами Европы в | 
личном зачете. Российские команды шесть раз становились чемпионами Европы и три раза i 
- чемпионами мира. Также российские сборные дважды выиграли онлайн-олимпиады ФИДЕ, i 
в которых участвовали все сильнейшие команды мира. На Всемирных шахматных олимпиадах 1 
российские команды завоевали одну золотую и две бронзовые медали.

Съезд поддержал предложение главы ФШР избрать многократного чемпиона мира.депута- ' 
та Государственной Думы Анатолия Карпова на должность почетного президента Федерации , 
шахмат России. Кандидатуры вице-президентов - Натальи Комаровой,Александра Жукова,Ан- | 
дрея Гурьева, Павла Шинского и Сергея Смагина - также были поддержаны. i

Президент ФШР Андрей Филатов обозначил,что в планах федерации - поддерживать вы- i 
сокий уровень индивидуальных и командных достижений ведущих игроков России и наци- 1 
опальных сборных; продолжить взаимодействие с Международной шахматной федерацией 1 
(ФИДЕ) для полноценного представительства российских игроков и сборных на междуна
родной арене; повышать качество и количество соревнований внутреннего календаря ФШР; , 
популяризировать шахматы через программы «Шахматы в школах» и «Шахматы в музеях»; | 
цифровизировать образовательные ресурсы и сервисы федерации; поддерживать социально i 
незащищенные группы шахматистов - воспитанников детских домов и школ-интернатов, ве- i 
теранов и инвалидов. 1

«Федерация - надежный партнер нашего региона,- написала в своем канале Telegram На- 1 
талья Комарова. - Результат этой работы - более 80 тысяч югорчан от мала до велика зани- ' 
маются этим видом спорта. Среди приоритетов совместной работы - дальнейшее развитие , 
онлайн-турниров,проекта «Шахматы в школу»,наполнение календаря всероссийских соревно- | 
ваний по шахматам,включение Югры в состав площадок,готовых принимать крупные турниры, i 
в том числе международные». i

Для обеспечения доступности шахмат для всех категорий и возрастов в Югре создаются 1 
условия для непрерывного шахматного образования - от дошкольного до профессионального. 1 
Из 384 детских садов курс «Шахматы» преподается в 363. В 307 средних школах из 324 пре- ' 
подается курс «Шахматы». В 11 физкультурно-спортивных и образовательных организациях, , 
ведущих спортивную подготовку,открыты отделения по шахматам. i

Также стимулируется повышение интереса к шахматам - во время крупных спортивных ме- i 
роприятий организовываются турниры для любителей всех возрастов,желающих играть в шах- i 
маты,проводятся фестивали. Так,с 28 ноября по 8 декабря в Югре состоялся международный 1 
шахматный фестиваль «Игра началась!». В дни соревнований состоялось открытие шахматного 1 
уголка в спортивной школе олимпийского резерва,сеанс одновременной игры в музее извест- j 
ного художника Владимира Игошева и ряд других шахматных мероприятий.

Югра продолжит организовывать и проводить соревнования по шахматам,включая между- , 
народные. Опыт, ресурсы нашего округа позволяют проводить ежегодно более 150 соревно- i 
ваний по шахматам. Так,в 2022 году их было организовано 185,в том числе онлайн-турниры, i

ДЕЛЕГАЦИЯ ЮНЫХ ЮГОРЧАН УЧАСТВУЕТ 
В ПЕРВОМ СЪЕЗДЕ РОССИЙСКОГО ДВИЖЕНИЯ 

ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ
ЮНЫЕ ЮГОРЧАНЕ стали участниками первого съезда Российского движения детей и ' 

молодежи,который проходил 19-20 декабря в доме молодежи в Москве.
Делегатами съезда стали более 3000 человек из 89 субъектов Российской Федерации, , 

включая ДНР, ЛНР, Херсонскую и Запорожскую области - представители патриотических, i 
спортивных, исторических молодежных объединений, эксперты, руководители региональных i 
представительств. i

Съезд стал площадкой для церемонии вступления в Российское движение детей и моло- 1 
дежи первой тысячи детей - его участников.

В их числе 17 ребят из Югры,в их числе 13 активистов региональных и всероссийских об
щественных движений - Общества «Знание»,победители различных конкурсов из Ханты-Ман
сийска, Нижневартовска, Нефтеюганска,Сургута, Пыть-Яха,Кондинского и Сургутского районов, 
а также четверо победителей всероссийского конкурса соавторов Движения.

В рамках съезда прошли дискуссионные площадки «Познавай и открывай»,«Добро и во
лонтерство», «Туризм и путешествие», «Здоровый образ жизни», «Патриотизм и историческая 
память»,«Медиа и коммуникации».

Перед участниками съезда в студиях вступали ученые, спортсмены,журналисты, педагоги 
и молодые изобретатели,работали интерактивные площадки ведущих российских компаний

Состоялось пленарное заседание «Мир детства - мир будущего»,на котором делегаты при
няли декларацию Российского движения детей и молодежи, определили и утвердили цен
ности, миссию и основные направления работы нового движения, а также проголосовали за 
название движения - РДДМ «Движение первых».

Напомним,общероссийское движение детей и молодежи действует с 2022 года. Закон о 
его создании в июле подписал президент РФ Владимир Путин. Предполагается,что движение 
будет массовой некоммерческой самоуправляемой организацией,ее целью станет подготовка 
детей к полноценной жизни в обществе, формирование мировоззрения на основе традицион
ных ценностей, развитие у детей общественно значимой и творческой активности. Участника
ми движения могут стать дети с шести лет.

В НИЖНЕВАРТОВСКЕ ВВОДЯТСЯ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
МНОГОКВАРТИРНЫЕ ЖИЛЫЕ ДОМА

ЗАСЕДАНИЕ координационного совета по вопросам возведения объектов капитального 
строительства,влияющих на достижение показателей национальных проектов,провел замести
тель губернатора Югры Азат Ислаев.

Участники координационного совета обсудили ход строительства объектов жилищной 
сферы в Нижневартовске.

Глава города Нижневартовска Дмитрий Кощенко доложил, что в старой части города за
вершено строительство жилых домов № 1 и № 2 по улице Зырянова. «Ранее застройщик 
“Гарант-Строй" уже построил один жилой дом,в настоящее время полностью завершено стро
ительство еще двух домов малоэтажной застройки. Муниципалитет готовит документы,разре
шающие ввод объектов в эксплуатацию. 144 семьи до 1 января 2023 года станут обладателя
ми новых квартир»,— сказал Дмитрий Кощенко.

Азат Ислаев рекомендовал главе города Нижневартовска продолжить застройку города ма
лоэтажными домами,положительно отметив проектные решения застройщика.

В ходе совещания участники обсудили вопрос об освоении инфраструктурных бюджетных 
кредитов, полученных на реализацию инфраструктурных проектов научно-технологического 
центра в городе Сургуте. Объект строится в рамках реализации государственной программы 
Югры «Жилищно-коммунальный комплекс и городская среда». Глава города Сургута Андрей 
Филатов отметил, что все объемы работ по проектированию внутриквартальных сетей элек
троснабжения,тепловых,газовых и сетей водоснабжения,ливневой канализации выполняются 
в плановом режиме. «Заключены муниципальные контракты, ведутся строительно-монтажные 
работы»,— обозначил Андрей Филатов.

Азат Ислаев положительно оценил работу Сургута по реализации инфраструктурных про
ектов, рекомендовал всем муниципалитетам в следующем году не снижать динамики в работе 
над проектами.

О завершении реконструкции ВОС-3 в Пыть-Яхе доложил глава города Александр Моро
зов. Он отметил, что объект готов на 99,2 %. Закончены пуско-наладочные работы станции 
водоподготовки водоочистных сооружений, произведена проверка качества воды, получены 
положительные результаты. Вода для дальнейшей проверки направлена в Роспотребнадзор.

«Объект будет введен в эксплуатацию до конца года»,- доложил Александр Морозов.
Далее участники координационного совета рассмотрели вопрос об исполнении показате

лей региональных проектов в составе мониторинга достижения целей национальных проектов 
в текущем году.

Директор департамента строительства и жилищно-коммунальной сферы Григорий Нево- 
струев доложил, что регион находится в зеленой зоне по строительству и вводу жилья в экс
плуатацию, реализации проектов «Чистая вода»,«Формирование комфортной городской среды».

Участники заседания также оценили исполнение плана-графика по защите прав граждан
— участников долевого строительства. Исполнительный директор фонда защиты прав граждан
— участников долевого строительства Югры Михаил Павлов напомнил,что в настоящее время 
в реестре остаются 13 проблемных объектов: 7 - в Сургуте,5 - в Нефтеюганске, 1 - в поселке 
городского типа Федоровский Сургутского района.

Михаил Павлов отметил,что работы по строительству домов №№ 1,2 жилищного комплекса 
«Любимый»,дома № 6 ЖК «Уютный» в Сургуте продолжаются согласно графику. Завершение 
строительства и ввод домов в эксплуатацию запланированы на осень 2023 года.

Подводя итоги заседания и итоги текущей недели по достижению целей национальных 
проектов, Азат Ислаев отметил, что лучшие результаты работы показали Сургутский район, 
города Сургут,Ханты-Мансийск, Когалым, Нижневартовск.

В ПОСЕЛКЕ БАРСОВО ОТКРЫЛСЯ 
ЦЕНТР ПОМОЩИ ПОДРОСТКАМ

ПО ИНИЦИАТИВЕ уполномоченного при Президенте Российской Федерации по правам 
ребенка Марии Львовой-Беловой одновременно в нескольких регионах страны открылись 15 
подростковых центров, ставших победителями Всероссийского конкурса программ социали
зации подростков, реализуемых на базе подростковых клубов, учреждений в субъектах Рос
сийской Федерации.

Напомним, конкурс программ социализации подростков проводился летом этого года. В 
нем приняли участие 205 учреждений, победителями стали 15 центров из различных регио
нов страны. В их числе - Сургутский центр помощи подросткам,который разместился на базе 
центра социальной помощи семье И детям в поселке Барсово.

Здесь несовершеннолетним будут помогать справляться с жизненными проблемами и 
оказывать психологическую,а также правовую поддержку. Также молодые люди,которые пере
живают трудные времена,смогут найти себе хобби или освоить новое ремесло.

«Мы будем работать с теми подростками, которые попали в трудную жизненную ситуацию, 
в социально опасное положение, у кого есть травмы пережитые, то есть именно с теми, кто 
нуждается в конкретной срочной помощи», - отметила директор Сургутского районного центра 
социальной помощи семье и детям Елена Черкашина.

Центр полностью укомплектован специалистами. Опытные педагоги и психологи работают 
с подростками по нескольким направлениям: профориентация и трудоустройство молодых 
людей,а также психологическая поддержка.

Отметим,подростковые пространства и центры открываются в рамках стратегической про
граммы уполномоченного «Подростки России»,поддержанной главой государства,направлен
ной на развитие системы работы с подростками, в том числе «группы риска», и реализуемой 
при участии Федерального центра развития программ социализации подростков.

ВЫПУСКНИЦА ШКОЛЫ СОЦИАЛЬНОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА ТРУДОУСТРАИВАЕТ 

МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ
ЮГРА одной из первых в России запустила школу социального предпринимательства. Её 

слушателями стали около двух тысяч югорчан.
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Завершился уже 11 -й курс обучения в школе социального предпринимательства в Югре. 
Организаторы проекта: фонд поддержки предпринимательства Югры «Мой Бизнес» и фонд 
«Наше будущее».

Югорчанка Алёна Насибуллина запустила свой бизнес в начале осени, оформилась как са
мозанятая и начала изготавливать свечи ручной работы. Чтобы открыть свечную мастерскую 
и трудоустраивать молодых людей с инвалидностью, решила обратиться в школу социального 
предпринимательства. Ранее она участвовала в различных благотворительных проектах.

В школе социального предпринимательства 260 югорчан прорабатывали свои проекты с 
опытными бизнес-тренерами. Три месяца они учились строить бизнес, который решает со
циальные проблемы и при этом приносит прибыль. Курс помог разобраться с бухгалтерией, 
налогами,маркетингом,рассчитать финансовую модель,узнать о мерах поддержки.

«Бизнес-тренер постоянно нам давала какие-то идеи, обратную связь. В первую очередь я 
просчитала финансовую модель проекта, хотя раньше думала, что цифры - это не про меня, а 
сейчас есть понимание всех финансовых показателей,- поделилась Алёна Насибуллина. - Уже 
на этапе обучения получила первые результаты: нашла крупного заказчика-партнёра,активно 
участвую в городских мероприятиях. Даже не думала, что все так может измениться всего за 
какие-то три месяца».

Итогом обучения стал готовый к запуску социальный бизнес-проект. Свои бизнес-иници
ативы слушатели защищают перед экспертной комиссией. Первая такая защита прошла в 
Ханты-Мансийске. В декабре свои проекты презентуют также слушатели школы из Нягани, 
Нижневартовска, Сургута, Пыть-Яха, Нефтеюганска.

После обучения Алёна Насибуллина работает с двумя людьми с инвалидностью. В мастер
ской они изготавливают свечи и в декабре заработают свои первые деньги. В ближайших 
планах у Алёны получить статус социального предприятия. Сейчас идёт поиск помещения для 
свечной мастерской.

«Особенность нового потока - модернизированная программа. Её обновили с учётом по
следних мировых и экономических событий: пандемии, перехода в онлайн, экономических 
санкций, а также региональных особенностей, - рассказал генеральный директор фонда под
держки предпринимательства Югры “Мой Бизнес" Роман Колупаев. - Мы уделяем особое вни
мание социальным предпринимателям, обучаем, оказываем финансовую и консультационную 
поддержку. Сопровождаем на всех этапах реализации социального проекта».

Отметим, мероприятие реализуется в рамках нацпроекта «Малое и среднее предпринима
тельство и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы».

Новый поток школы стартует в следующем году. Подать заявку можно на сайте: шспвб.рф.

НАТАЛЬЯ КОМАРОВА ПРОВЕЛА ВСТРЕЧУ 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ФРАКЦИЙ ДУМЫ ЮГРЫ

ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ Наталья Комарова провела традиционную встречу с представителя
ми депутатских фракций. В формате онлайн в заседании приняли участие представители 
партий «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, «Российская партия пенсионеров за социальную спра
ведливость».

Заместитель председателя Думы Югры,первый заместитель секретаря регионального отде
ления партии «Единая Россия», руководитель фракции партии «Единая Россия» Наталья За- 
паднова акцентировала внимание, что Государственная Дума России по предложению партии 
«Единая Россия» приняла закон о запрете перепрофилирования детских лагерей,и выступила 
за разработку программ реконструкции детских оздоровительных центров.

«В автономном округе работают детские центры, и они востребованы, - подчеркнула Ната
лья Западнова,- Предлагаю проработать вопрос реконструкции имеющихся детских оздоро
вительных центров,а также провести экспертное совещание по строительству круглогодичного 
детского центра на территории Югры».

Глава региона поддержала предложение о создании детского центра в автономном округе, 
отметив,что такое поручение уже есть у заместителей Губернатора Югры Всеволода Кольцова и 
Азата Ислаева. Анализируется состояние объектов,включая реконструкцию базы отдыха кругло
годичного пребывания на базе гостиничного комплекса «Добрино» Ханты-Мансийского района. 
Наталья Комарова поручила заместителям Губернатора Югры включить заинтересованных депу
татов в рабочую группу,сформировать команду и работать над поставленной задачей совместно.

«В первых числах января предоставьте полную информацию обо всех детских центрах, ко
торые работают в Югре. Привлекайте к участию общественные организации, изучайте обще
ственное мнение,работайте максимально публично»,- нацелила глава региона.

Глава депутатской фракции политической партии «Российская партия пенсионеров за со
циальную справедливость» Владимир Зиновьев поблагодарил Наталью Комарову за содей
ствие в решении вопроса по обеспечению подвоза учащихся к месту учебы в среднюю обра
зовательную школу № 6 в городе Радужный.

«Проблема была решена буквально за месяц,- отметил Владимир Зиновьев. -  В настоящее 
время в город Радужный передано три новых автобуса,чтобы ежедневно доставлять учащихся 
на занятия в школу и обратно»..

В ходе встречи с депутатскими фракциями также обсуждались вопросы строительства 
жилья в городе Сургуте, переселение граждан из ветхого и аварийного жилья, помощь много
детным семьям и другие темы.

С НАЧАЛА УЧЕБНОГО ГОДА 28 ЮГОРСКИХ ШКОЛ 
СТАЛИ УЧАСТНИКАМИ ПРОЕКТА «САМБО В ШКОЛУ»

В РАМКАХ рабочей поездки в Москву губернатор Югры Наталья Комарова провела встречу 
с президентом общероссийской физкультурно-спортивной общественной организации «Все
российская федерация самбо» Сергеем Елисеевым.

«Этот вид спорта в нашем регионе востребован,его выбрали 4 549 югорчан,из которых 706 
женщин, - отметила Наталья Комарова. - Наше соглашение 2019 года о сотрудничестве влияет 
на увеличение количества физкультурных, спортивных мероприятий по самбо, проводимых в 
Югре; развитие федерального проекта “Самбо в школу”».

В автономном округе на базе физкультурно-спортивных организаций функционируют 15 от
делений по самбо, в которых работают 44 тренера.

Напомним,на чемпионате мира, проходившем в Бишкеке в ноябре,Шамиль Зилфикаров из 
Нижневартовска завоевал золотую медаль. Всего в составы сборных команд Российской Фе
дерации по самбо входят семь югорских спортсменов.

«Регион готов двигаться дальше, поддержать федеральный партийный проект “Единой Рос
сии” “ZaСамбо”», - заверила губернатор Югры.

Сергей Елисеев подтвердил, что соглашение с правительством Югры дало новый толчок 
развитию самбо в регионе. В единый календарный план региональных, межрегиональных, все
российских и международных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий авто
номного округа на 2022 год было включено 11 мероприятий по самбо.

Между региональной федерацией и муниципальными образованиями автономного округа 
заключено 18 соглашений о сотрудничестве, в рамках которых было приобретено 14 комплек
тов борцовских ковров.

В этом учебном году 28 общеобразовательных организаций автономного округа стали 
участниками проекта «Самбо в школу».

В рамках федерального проекта «Спорт - норма жизни» федеральным бюджетом предусмо
трена государственная поддержка субъектов Российской Федерации для создания спортив
ной инфраструктуры. Субсидия будет предоставлена автономному округу в 2023,2024 годах, 
средства будут направлены на создание центра боевых искусств в Нижневартовске на усло
виях софинансирования с участием средств федерального, регионального и муниципального 
бюджетов.

«Самбо стало не просто олимпийским видом спорта, - сказал Сергей Елисеев. - Это един
ственный вид спорта,развитие которого стало партийным проектом “Единой России”».

В соответствии с указом Президента России, 16 ноября установлено отмечать Всероссий
ский день самбо.

ЮНЫЕ ЖИТЕЛИ МАКЕЕВКИ И 
ДЕТИ ИЗ СЕМЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ 

ПОЛУЧАТ НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ
В КАНУН Нового года правительство автономного округа совместно с благотворительным 

фондом «Возрождение» подготовили подарки для юных жителей Макеевки и детей участни
ков специальной военной операции из Югры.

Напомним, что между Югрой и Макеевкой действует соглашение о взаимном сотрудниче
стве.

Подарочные наборы для юных жителей Макеевки и детей из семей мобилизованных сфор
мированы по поручению губернатора Югры Натальи Комаровой.

«Подарки предназначены всем детям Макеевки в возрасте до 18 лет. 16 500 новогодних 
подарков от Югры доставили в Макеевку 19 декабря,сейчас их готовят к передаче детям»,- 
прокомментировала отправку подарков в Макеевку заместитель директора - начальник управ
ления семейной и демографической политики департамента социального развития Югры Еле
на Немчинова.

Все подарки собраны с учетом возраста детей. Так, для детей младшего возраста, кроме 
сладостей, в подарки вложены книжка-раскраска и детский микрофон для пения и чтения 
стихов. Для ребят постарше закуплены книги, которые пригодятся в учебе.

«В каждом подарке юному жителю Макеевки - сувенир из автономного округа. Это по
здравительная открытка с изображением мамонтенка,которого так любят дети из Югры,в ней 
написаны пожелания быть честными,смелыми,верить в мечту,и она обязательно сбудется! Мы 
надеемся, что дети из Донецкой Народной Республики почувствуют тепло наших сердец», - 
отметила Елена Немчинова.

Новогодние подарки подготовлены для ребят,родители которых находятся в зоне СВО.они 
их получат до Нового года. В эти подарки вошла продукция местных производителей - марме
лад, пряники-елочки, конфеты-драже, кедровые орешки,ягоды в шоколаде и другие сладости. 
Думаю, они их порадуют», - сказала Елена Немчинова.

Также заместитель директора - начальник управления семейной и демографической по
литики департамента социального развития Югры проинформировала, что подарки доставят 
детям по месту жительства.

Также запланировано вручение подарков на новогодних утренниках. Если ребенок не смо
жет присутствовать,то подарок доставят домой.

В случае,если по какой-либо причине ребенок мобилизованного не получил подарок,роди
телям необходимо обратиться в службу социальной защиты по месту проживания или позво
нить в единый контакт-центр: 8-800-301-44-43.

Напомним, что в ходе ежегодной пресс-конференции, отвечая на вопрос журналистов о 
планах региона по проведению новогодних праздников, губернатор подчеркнула: «Детские ме
роприятия и новогодние подарки будут обязательно. В Югре для этого имеются необходимые 
ресурсы,возможности,и это никак не расходится с настроением большинства жителей».

ВОСТРЕБОВАННЫМ В ЮГРЕ СПЕЦИАЛИСТАМ 
УПРОСТИЛИ ПРОЦЕСС ПОЛУЧЕНИЯ 

СЕВЕРНЫХ НАДБАВОК
НА ШЕСТНАДЦАТОМ ЗАСЕДАНИИ думы Югры седьмого созыва принят закон «О внесе

нии изменения в статью 3 Закона Ханты-Мансийского автономного округа — Югры «О гаран
тиях и компенсациях для лиц,проживающих в Ханты-Мансийском автономном округе — Югре, 
работающих в государственных органах и государственных учреждениях, территориальном 
фонде обязательного медицинского страхования Югры».

Инициатором данного решения выступила губернатор Югры Наталья Комарова. Проект за
кона разработан совместно с фракцией «Единая Россия»,решение поддержано депутатами и 
принято сегодня на заседании думы автономного округа единогласно.

«Предлагается внести в действующий закон аётономного округа норму по наиболее востре
бованным профессиям, в соответствии с которой северная надбавка к зарплате этих сотруд
ников будет начисляться с первого дня их работы в автономном округе, независимо от стажа 
работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях. Органы местного само
управления муниципальных образований могут принять аналогичные нормативные акты. Закон 
вступает в силу с 1 января 2023 года», - отметила, представляя проект закона автономного 
округа, заместитель председателя думы, руководитель депутатской фракции Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» Наталья Западнова.

Директор департамента труда и занятости населения Югры Роман Белкин отметил,что дан
ное решение принято с целью привлечения в Югру квалифицированных специалистов по осо
бо востребованным профессиям. В настоящий момент в перечне востребованных профессий в 
госучреждениях - 162 специальности в сферах образования,здравоохранения,науки,культуры, 
лесного хозяйства,строительства, ГГ-технологий,физической культуры и спорта и ряда других. 
В дальнейшем данный перечень будет дополнен и обновлен с учетом потребностей региона в 
высококвалифицированных кадрах.

«Проблемы кадрового обеспечения особенно остро ощущаются в образовании и здравоох
ранении. Общая потребность в квалифицированных кадрах бюджетной сферы в Югре состав
ляет более 5 тысяч человек, в том числе почти 1700 вакансий в сфере образования и более 
1300 - в здравоохранении», - обозначил руководитель ведомства.

Новая норма будет действовать в отношении лиц,работающих в государственных органах и 
государственных учреждениях автономного округа по наиболее востребованным профессиям. 
Перечень востребованных профессий будет утверждаться правительством автономного округа. 
Проект такого документа сегодня разрабатывается дептруда Югры совместно с отраслевыми 
департаментами.
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